



EL FASCISMO, EN DERROTA

El avión faccioso "La Paloma Blanca", que se supone lo tripulaba Ramón Franco, fué abatido ayer por nuestros cazas En Isusmendi, nuestras Milicias retiran ciento ochenta cadáveres abandonados por el adversario

LAS PALABRAS Y LAS ACCIONES

Mientras en Ginebra se sigue discutiendo...

Mientras en Ginebra se discute lo que viene llamándose ya problema español, como si no fuera un problema del mundo y, sobre todo, un problema de justicia universal, en nuestras propias aguas puede darse el caso de que un submarino extranjero eche a pique a un submarino leal. La noticia, conocida de nuestros lectores, tiene carácter oficial. Por consecuencia, no inventamos nada. Nos atenemos a una realidad que no consiente dudas. Habría de faltarnos las pruebas documentales, que obran, evidentemente, en poder del Ministerio de Marina y Aire, y aun así estaríamos en situación de hacer la afirmación que dejamos sentada. La abonan, además, antecedentes, también muy claros, que están próximos. No hace falta forzar la inteligencia para comprender que las agresiones a nuestras unidades navales—varias ya—no han podido ser realizadas por unos submarinos de los cuales carecían en absoluto los facciosos. Han de ser, por lo tanto, de nacionalidad extranjera. ¿Italianos? ¿Alemanes? Posiblemente no nos sería difícil establecer su filiación. Nos interesa, sin embargo, de un modo relativo. Sea una u otra la bandera a cuyo favor se ha cometido la infamia, lo que importa es registrar el hecho de que nuestros barcos sean agredidos en aguas españolas por buques de guerra de nacionalidad extranjera. Y más aun que registrar el hecho, lo que tiene interés es saber si en Ginebra alcanzan repercusión o se enteran, al menos, de sucesos de tal naturaleza. Pues pudiera ocurrir que mientras en Ginebra unos cuantos hombres, revestidos de gravedad, revuelven papeles, examinan fórmulas y se enzarzan en discusiones bizantinas, fuera de Ginebra, en tierra y en mar, la guerra mundial—que todos dicen temer y nadie evita—estuviera iniciándose a pretexto de la contienda que España está riñendo contra el fascismo. La virtud de no enterarse de las cosas desagradables es, lo reconocemos, cómoda para la diplomacia al uso, pero no sirve cuando las cosas alcanzan la tremenda gravedad que revisten en España a la hora presente. Cerrar los ojos a esa realidad, esquivar simplemente el compromiso que plantea para la Sociedad de Naciones y, concretamente, para algunos Gobiernos representantes de países democráticos, resultaría, sobre injusto—daño para los intereses que esos Gobiernos están obligados a defender. Invocar el derecho y permitir que el derecho se viole son fórmulas de difícil conciliación; erigirse en campeones de la paz y transigir con todo aquello que pone a la paz en peligro inminente, entraña una paradoja a la que no podemos, en ningún caso, otorgar validez. Ni en Ginebra ni en ninguna parte se resuelven los problemas dándolos de lado.

Y en Ginebra menos que en ninguna. Por algo es la Sociedad de Naciones—o pretende ser—el más alto Tribunal de la justicia internacional y la garantía más firme de la paz. Pues bien: la guerra, con todas sus terribles consecuencias, con sus crueldades e ignominias, es lo que la Sociedad de Naciones tiene ante los ojos con la conducta que vienen siguiendo los Estados fascistas en España. ¿No ha llegado a Ginebra el eco de lo que acontece en las Baleares? ¿No hay noticia en aquellas latitudes de los constantes envíos de material de guerra para los rebeldes españoles, sublevados contra un Poder legítimo que nadie, ni en Ginebra ni fuera de allí, puede discutir? ¿Pasa inadvertido el bombardeo de las poblaciones civiles, con el sacrificio consiguiente de mujeres y niños, y el torpedeamiento de nuestros barcos por las flotillas extranjeras a que nos hemos referido? Si tal ocurriera, tendríamos que pensar—y no es posible—que en Ginebra, donde se defiende la paz, es la guerra la que tiene aposento. Y una guerra en la que no se ventilarían solamente los intereses concretos de unos cuantos países, sino la libertad y la democracia de Europa entera.

ESPAÑA ANTE LA SOCIEDAD DE NACIONES

En los medios diplomáticos prevalece la convicción del triunfo del Gobierno español

GINEBRA, 13.—El ministro de Estado de España, camarada Alvarez del Vayo, se ha asentado unas horas de Ginebra para reunirse con el menor de sus hijos, cerca de Berna. También se ha reintegrado a la capital de la Confederación nuestro ministro, camarada Fabra Ribas, que, probablemente, intervendrá, en nombre de España, en las próximas sesiones del Consejo, dedicadas a la «puerta en vigor del Pacto», que comienza mañana, coincidiendo con los correspondientes en el Consejo extraordinario a la demanda de Turquía en relación con la cuestión francocista. El camarada Alvarez del Vayo tiene la intención de regresar mañana mismo. Es posible, sin embargo, que antes de su llegada a España celebre alguna que otra entrevista de carácter privado, en que se afirme de manera indudable la posición que con tanta firmeza como sutileza ha sabido mantener en torno a la Mesa del Consejo. Nadie duda ya de la realidad del triunfo del Gobierno español en el ambiente diplomático, tan susceptible a las impresiones diferentes y aun opuestas que las circunstancias ofrecen en el desarrollo de los sucesos. El equívoco de «la mediación», ha quedado por completo desvanecido en el ánimo de los que creyeron poder levantar sobre esta frase un sistema artificial. Mediación, en modo alguno ha podido querer decir nunca, para odios españoles, intento de conciliar cosas tan inconciliables como la firmeza del Gobierno en punto a su legitimidad, y la osadía de los rebeldes, envalentonados, ya que no en el campo de batalla, en el de la prensa dirigida por los países autoritarios, en que se apoya su debilidad. Mediación puede significar en todo caso, para el Gobierno español, la inteligencia que puede establecer Ingla-

terra y Francia, con sus buenos oficios, para hacer entender a Alemania e Italia, ya que Portugal no juega sino como peón de aquella, la justicia de nuestra causa. Ha quedado bien patente que el Gobierno de la República Española, en su deseo de alejar del resto de Europa el peligro atroz de la guerra a que se ha visto llevado nuestro pueblo en defensa, acude a la Sociedad de Naciones en demanda, no de intervención en nuestros asuntos interiores, de que es la rebelión militar culminación subversiva de una clase llamada a desaparecer como tal casta social, en fin, para convertirse en el brazo armado de la nación republicánicamente constituida, sino de advertencia legítima que oportuna en el momento crítico en que esa subversión monstruosa amenaza prender en Europa. El éxito más señalado de nuestro ministro de Estado ha consistido precisamente en señalar el descuido internacional de Francia e Inglaterra como principales interesados. Desde luego, se estima que el Comité de Londres verá reforzado su esfuerzo en tanto en cuanto Francia e Inglaterra se propongan verdaderamente lo que España y la Unión Soviética no habían dejado de solicitar, atentas al deseo de paz, no obstante su protesta al principio contra el hecho de la no intervención; es decir, que verdaderamente ahora se intenta reforzar por medios eficaces la no intervención haciéndola efectiva. La República Española se verá ayudada en sí misma, por su propio esfuerzo, como no ha dejado de decir desde el principio de la contienda, que se ha visto obligada a padecer, a resistir y, desde el primer momento, a vencer. También regresará mañana, probablemente, a Londres nuestro embajador, don Pablo Azeárate,

El XI aniversario de la muerte de Pablo Iglesias lo conmemoró ayer la Agrupación Socialista Madrileña con un importante acto, celebrado en el Monumental Cinema

Discursos de José López, Pietro Nenni, Mendieta, Carlos Rubiera, Margarita Neiken y Manuel Albar

Una multitud se congregó en la mañana de ayer en el Monumental Cinema para asistir al acto, en conmemoración del XI aniversario de la muerte de Pablo Iglesias, organizado por la Agrupación Socialista Madrileña y radicado a toda la España leal por la emisora de Unión Radio. Colgados de las banderillas de palcos y anfiteatro figuraban la casi totalidad de las banderas y estandartes de las organizaciones sindicales domiciliadas en la Casa del Pueblo.

JOSE LOPEZ, por el Arte de Imprimir.
La presencia de los oradores en el escenario fué acogida con una gran ovación, y el presidente del acto, compañero Gómez Egidio, después de explicar brevemente la finalidad del mismo, concedió la palabra a José López y a Nenni, en representación de la veterana Sociedad del Arte de Imprimir. Comenzó su intervención recordando que Iglesias perteneció a la organización que él representa, ocupando el cargo de presidente, haciendo resaltar seguidamente las cualidades de virtud, firmeza y lealtad que orientaron su vida toda, así como su labor educadora de muchedumbres, que logró hacer preferir a la clase trabajadora el libro y el estudio a la taberna o la ociosidad.

Después de estudiar la situación creada en la política internacional con motivo del movimiento faccioso de nuestra Península, criticando duramente el Pacto de no intervención, exhortó a los trabajadores para que, vencido el movimiento, lleguen a conseguir la creación de un solo Partido marxista. Después de testimoniar la gratitud que España debe a la Unión Soviética, concluyó su intervención con un vibrante grito de «¡Viva Rusia!», que fué unánimemente contestado por el público.

PIETRO NENNI, por la Crigada Internacional.
Seguidamente el camarada Pietro Nenni, en representación de la Brigada Internacional, leyó las siguientes cuartillas, llenas de sentimiento y emoción. Al acortarse ante el micrófono fué aplaudido entusiastamente, oviéndose numerosos vivas a las columnas internacionales:

«¡Soy feliz de llevar a este acto, convocado en circunstancias tan excepcionales de tiempo y de lugar, la adhesión de la Internacional Socialista Obrera, de la cual Pablo Iglesias fué uno de los líderes más ilustres y venerables. Nacido en el año 1850, dos años después de la publicación, casi clandestina, en Bruselas, del «Manifiesto Comunista», de Carlos Marx, Pablo Iglesias ha cumplido aquí, en España, el papel histórico que cumplieron en Francia Guesde y Jaurés; en Alemania, Bebel; en Italia, Turati; en Austria, Adler; en Rusia, Plejánov; es decir, ha sido el vulgarizador de los principios del materialismo histórico y el creador de la organización socialista moderna. Sin el apostolado de Pablo Iglesias, sin sus cuarenta años de luchas sociales y políticas, la España de hoy, la España de las Milicias populares, la España de los batallones de acero, que hacen de sus pechos el escudo de Madrid, no existiría, no podría existir, pues vale para lo moral y lo político y en el terreno de la lucha de clases lo que vale para toda actividad humana: que cada progreso es el fruto de largos esfuerzos, y que sólo se recoge lo que se ha sembrado.

La generación de Pablo Iglesias tuvo que cumplir tareas completamente especiales en relación con el ambiente social y político con que se enfrentó. El proletariado no era nada y tenía que hacerse todo para cumplir su función de libertador de toda la Humanidad. Para lograr esto era preciso que los grandes principios de la Revolución francesa, ahogados por la contrarrevolución napoleónica después del 1789, y bonapartista después del 1818, se convirtieran en realidad. Para esto era necesario declarar la guerra, al mismo tiempo, a la reacción, supeditada a la tradición feudal y autoritaria, a los falsos demócratas, que se servían del pueblo, pero no estaban con el pueblo, y

además a cierto espíritu primitivo de subversión, de inspiración individualista. Cuando uno examina la obra de Pablo Iglesias, queda admirado por el equilibrio con el cual este antiguo obrero gráfico, formado en la escuela de la realidad, supo plantear y guiar la lucha, para la liberación del proletariado español, en una línea de rigida intransigencia, que le permitió adelantar todos los progresos de la democracia sin cristalizarse en el reformismo y sin caer en aquel determinismo vulgar que esperaba que la diosa evolución le trajera la revolución en una bandeja de plata, como Judith la cabeza de Holofornes.

¿Qué sentido, qué valor tiene la conmemoración de Pablo Iglesias que se hace hoy, y con qué espíritu deben las jóvenes generaciones continuar la obra del «Abuelo» del movimiento obrero español? No se trata para nosotros de repetir mecánicamente sus frases, sus discursos. Los problemas del movimiento obrero de hoy ya no son los mismos que hace cincuenta o veinte años. Es el espíritu, más bien que la letra, del apostolado de Pablo Iglesias, lo que nos interesa hoy, pues no queremos repetir el error, que fué fatal para unos cuantos partidos obreros, que no vieron en la guerra europea del año 1914 la ruptura definitiva de aquella especie de equilibrio que la Europa occidental había alcanzado al principio de nuestro siglo. Todos los valores morales, políticos y sociales se han transformado, y debemos transformar, en consecuencia, nuestra acción y nuestro vocabulario. Las palabras democracia, legalidad, parlamento, derecho, etc., expresan hoy una realidad distinta. Hemos entrado en una época de hierro, caracterizada por el intento desesperado del capitalismo de expulsar al proletariado de las posesiones que había conquistado, y desde las cuales amenazaba los privilegios de las castas parasitarias. Hay, actualmente, en Europa unos cuantos demócratas, o mejor hombres, que se llaman demócratas, que declaran que no quieren ser arrastrados, a través de los acontecimientos de España, en lo que ellos llaman una guerra de doctrinas.

No comprenden estos infelices que nosotros somos en este momento los actores o los espectadores del choque definitivo de dos ideologías y de dos movimientos nacidos y crecidos junto con el capitalismo: el nacionalismo y el Socialismo. De la victoria del uno o del otro depende aquí, en España y en todo el mundo, el destino de los hombres y de los Estados. Con el triunfo del nacionalismo tendríamos una sociedad de lobos, en la que regiría la ley de la selva, en la que todas las libertades humanas serían aniquiladas, y que en el terreno económico se refugiaria en la autarquía, es decir, en la miseria organizada y vigilada por millones de bayonetas. Con la victoria del Socialismo tendríamos una sociedad humana y libre, en la que quedarán abolidas las barreras que hoy separan entre sí a los hombres, a las clases, a los Estados.

La guerra civil de España es algo más que un episodio de esta lucha general, que se ha iniciado con la victoria del proletariado ruso, y que en Italia y en Alemania ha traído al Poder al fascismo. Aquí se decide en gran parte la suerte de Europa: su libertad y su paz. Si para dar este carácter a los acontecimientos presentes no fuera suficiente la naturaleza del movimiento del cual la marioneta más aparatosa es Franco, la intervención directa de Mussolini y de Hitler en los asuntos de España deberían abrir los ojos a todos los hombres de buena fe. Esta intervención demuestra que España ha sido tomada por el fascismo internacional como un campo de maniobra para imponer en Europa la hegemonía fascista.

¿Qué diría, pues, Pablo Iglesias frente a esta realidad? Diría que todos los españoles deben unirse para derrotar a la reacción fascista. Diría que España es en este momento la patria de todos los trabajadores, de todos los hombres libres, nacidos bajo cualquier latitud; diría que las trincheras donde luchan y mueren los hi-

jos mejores de España son las trincheras de la libertad de Europa. La más noble, la más digna conmemoración de Pablo Iglesias la hacen los hombres, los jóvenes, que, educados en su escuela y conscientes de su deber, han cogido un fusil, y que, como los obreros parisienses de 1848, llevan escrito en sus estandartes: «O vivir libres o morir luchando».

La España del pueblo no morirá; derrotó a Napoleón, derrotará la triple alianza fascista, que pretende esclavizar y dominarla. Salud, camaradas.»

ISIDRO R. MENDIETA, por la Federación Provincial de Juventudes Unificadas.

El compañero Isidro R. Mendieta, en representación del Comité Provincial de las Juventudes Unificadas, que intervino seguidamente, comenzó manifestando que el mejor homenaje que podía rendirse a la labor de Iglesias era el ofrendarle la gesta heroica que en las trincheras está realizando el proletariado español. El recuerdo del maestro no sólo debe llegar a nuestra memoria en la fecha del 9 de diciembre, sino que debe persistir siempre.

Aconsejó a las Organizaciones obreras que imiten el ejemplo de las Juventudes, que han llegado a la unificación, y se agrupen en un solo Partido marxista, proscribiendo de querer arrebatarle entre sí a los respectivos afiliados.

Estudiando los problemas que la guerra plantea, manifestó que, para obtener la victoria, son precisos un mando y una dirección únicos y una disciplina rigida. Dirigiéndose a los trabajadores de provincias, dice: «Sabed que Madrid es de la clase trabajadora, de la República, de los que han quedado aquí dispuestos a morir, y no de los que han marchado a Valencia, huyendo del peligro de la proximidad del enemigo. Madrid es nuestro, y lo será siempre, porque sabemos que los que aquí han quedado son revolucionarios verdaderos. Los que estáis en Madrid, a defenderle, pues; los que residís en provincias, a cooperar con vuestra ayuda a esa defensa.»

Concluyó exhortando a la clase trabajadora a que cumpla su deber, sin que nadie permanezca inactivo y cruzado de brazos en estas horas de lucha y amargura.

CARLOS RUBIERA, por la Federación Provincial Socialista.

El gobernador de Madrid, camarada Rubiera, hizo uso de la palabra en representación de la Federación Provincial Socialista. «Camaradas socialistas—comenzó diciendo—, trabajadores de Madrid: En esta hora de tragedia para España, pero de esperanzas prometedoras, viene la veterana y gloriosa Agrupación Socialista Madrileña a rendir un recuerdo impercedero al maestro que forjó las primeras Organizaciones obreras de nuestro país. Con ello cumplimos una vez más el ineludible deber de rendir nuestro tributo de gratitud y admiración a la memoria del artífice, del «Abuelo», para decirle que la organización que él creó cumple la misión para la que fué fundada, sin desalientos ni desmayos; unos, desde un puesto de la retaguardia, y otros, desde la línea de fuego, que podrán decir al disparar: «Pablo Iglesias: los socialistas, en toda hora, sabemos cumplir con nuestro deber.»

La fortaleza levantada frente al enemigo no es Madrid, no es España. Es la paz y la justicia que el pueblo hispano va a hacer triunfar en el mundo entero. Por esa paz se lucha en nuestra Península, y por eso, de otros países convergen hacia el nuestro las miradas de la clase trabajadora, a diferencia de esos Gobiernos que desatienden el empuje y la presión en favor de la República Española del proletariado al que gobiernan, pero no representan. Gloriosa la fecha en que el acto se está celebrando, recorda nuestro camarada las visitas que hizo otros (Continúa en la página siguiente.)

BAJO EL TERROR FASCISTA

CÓMO SE VIVE EN HUESCA

Los evadidos confirman el horroroso régimen que impera en la ciudad aragonesa. Las familias derechistas se han trasladado a otras ciudades dominadas por los facciosos. Franco ha movilizado a todos los hombres de dieciocho a treinta años

BARBASTRO, 13.—Continúan llegando a las avanzadas leales grupos de paisanos y soldados, que han dado interesantes informes acerca de cómo se vive en Huesca. Confirman que las familias de los elementos derechistas se han trasladado a Zaragoza y a otras ciudades facciosas. Uno de los soldados, natural de Soria, ha dicho que fué incorporado a la fuerza y que Franco ha movilizado a todos los hombres de dieciocho a treinta años. En Huesca hay bastantes extranjeros, casi todos alemanes e italianos. Mientras a los soldados se les da, en concepto de haber cinco céntimos, que no cobran nunca, a los facciosos se les abonan cinco pesetas, de las cuales se les descuentan 2,50 pesetas para comer.

Otros evadidos han confirmado el fusilamiento de un teniente coronel que intentó tomar Teruel, cuyo ataque costó a los facciosos numerosos bajas. Se fusiló también a un capitán de Caballería y a un teniente de Asalto por su fracaso. Existe gran desacuerdo entre los rebeldes, que se tirótan frecuentemente. El 25 de noviembre fueron fusilados en Huesca tres falangistas. La vida en esta ciudad es tan insufrible, que algunos elementos civiles y militares han intentado sublevaciones, que han fracasado ante el servicio de espionaje que tienen montado los facciosos. Los impuestos aumentan cada día más. A las familias de los izquierdistas fusilados o huidos se les quitan todos los recursos para que no puedan comer.—(Febus.)

En Egea de los Caballeros, los facciosos han fusilado a mil doscientas personas.

ALCUBIERRE, 12.—Un soldado del pueblo de Cincovillas se ha evadido del poder de los facciosos y ha manifestado que en todos los pueblos dominados por los facciosos impera un régimen de terror. En algunos, donde existían importantes Agrupaciones Socialistas, los fusilamientos han sido numerosísimos. Solamente en Egea de los Caballeros, hasta el 1 de diciembre, los facciosos habían fusilado a 1.200 personas. A los demás obreros de este pueblo se les obliga a pasear por la calle con las manos atadas con alambres, por el solo delito de haber comentado las arbitrariedades de los rebeldes. En Uncastillo han fusilado los facciosos más de doscientas personas.—(Febus.)

No menos triste es la situación de Jaca. ¿Dieciséis fusilamientos diarios y sólo un único.

GROTO, 12.—Siguen llegando a

nuestras avanzadas de Cotofablo numerosos evadidos, paisanos y soldados. Últimamente, en Sabiñánigo se han presentado cinco soldados de regulares, quienes han afirmado que los facciosos fusilan diariamente dieciséis personas y que carecen de alimentos, hasta el extremo de que las autoridades de Jaca han establecido el plato único.—(Febus.)

El terror fascista no desmerece en Logroño del que impera en Zaragoza.

BARCELONA, 12.—Ha llegado un comerciante de Logroño, que logró evadirse los primeros días de este mes. «El coronel del Regimiento de Bailén, Martínez Andivar, exhortó a los soldados—dice—para defender a la República, pero fué el primero que se sublevó. Junto a las tapias del cementerio cayeron fusilados, junto con el alcalde, Basilio Urola, el doctor José Montero, el abogado Luciano Martínez Méndez, el director del Laboratorio Municipal, José María Amado; el jefe de Correos, secretario de Izquierda republicana, Ramón Ruiz; el abogado de Izquierda republicana Julio Ruipérez, el jefe de Vigilancia nocturna, Ramos; el empleado de Estadística Ruano el presidente de la Juventud Socialista, Alberto Aragón; el alcalde de Casalarreina, Alfredo Martínez, y otras personalidades.

Todos los obreros son afiliados a Falange española y se les obliga a llevar las insignias fascistas. Los detenidos pasan de varios millares, viéndose obligados los facciosos a habilitar para cárcel la Escuela Normal y el Seminario.

Se han cometido numerosos atropellos entre las mujeres izquierdistas, a las que se les corta el pelo al rape, y a una, además, se la pasó por las calles por negarse a decir dónde estaba escondido un hijo suyo.

La hermana del dirigente de la Unión General de Trabajadores Félix Fernández se negó a dar noticias de su hermano, y fué fusilada por los rebeldes. Ahora, el jefe de éstos es el capitán Turón.

Las señoras fascistas se exhiben en los paseos haciendo jerseys, y llevan en los bolsos pequeñas pistolas. Los facciosos han editado un sello de diez céntimos, que titulan «contra el frío»; disponen de toda clase de artículos, tabaco, entrada para los espectáculos; pero todo ello se destina exclusivamente a los requetés.—(Febus.)

Los fortificadores de hoy son los constructores de mañana.

EN LOS FRENTER DEL NORTE

En Isusmendi recogen nuestros milicianos 180 cadáveres abandonados por el enemigo

La aviación enemiga bombardeó las poblaciones de Ochandiano y Ubidea

BILBAO, 14.—El parte de guerra del consejero de Defensa del País Vasco dice:

«Durante el día de hoy no se ha operado en ninguno de los sectores. Únicamente hubo actividad artillera y de aviación, bombardeando las posiciones de Villarreal, causando al enemigo muchas bajas, a juzgar por el movimiento de ambulancias observado después en la carretera de Villarreal.»

La artillería enemiga cañoneó las poblaciones civiles de Marquina y Elorrio, y la aviación facciosa bombardeó las poblaciones de Ochandiano y Ubidea, causando algunas bajas entre la población civil.

Detalles de las operaciones realizadas ayer por el Batallón Pérezgusta, al ocupar Isusmendi, dicen que esta mañana fueron descubiertos 180 cadáveres que dejó en el campo el enemigo. Los milicianos de este batallón han traído numerosas ametralladoras, fusiles y cajas de municiones cogidos al enemigo.—(Febus.)

En los frentes de Aragón

El mal tiempo impide la acción de vuestras fuerzas

BARCELONA, 13.—El comunicado del consejero Sandino dice: «El mal tiempo en todo el frente impide la acción de vuestras fuerzas. Se han pasado a nuestras filas un cabo de la guarnición de Huesca y un soldado del sector de Bujaraloz.—(Febus.)

Agrupación Socialista Madrileña

Se ruega a los números 601 al 1.000 de la lista de evacuación se pasen por Fuenerrral, 103, para un asunto urgente.

SUSCRIPCIONES: Madrid un mes... Provincias, trimestre... 23 ejemplares...

EL SOCIALISTA

PUBLICIDAD PIDANSE TARIFAS Los anuncios se admiten en esta Administración de 9 de la mañana a 12 de la noche.

KILOMÉTRICO DE GUERRA

El mejor objetivo de la ofensiva del Norte, logrado

(Servicio especial por Radio Motorizada)

El Norte comienza a llenar cumplidamente su doble papel. Doble papel, desempeñado en una acción única, que para nosotros cubre el objetivo de ir reconquistando nuestro territorio...

Hay aquí reservas tan considerables y espíritu tan magnífico como para sentirse confiado en nuestras fuerzas. Tenemos — eso sí — un enemigo terrible, que aquí se padece con mayor intensidad que en ninguna otra parte...

CRUZ SALIDO

En memoria del fundador del Socialismo español

(Viene de la página anterior.)

años a pueblos de España hoy en poder de los fasciosos. Esos pueblos — dice — espero volver a verlos; pero a aquellos camaradas que me recibieron con vitores y aplausos...

ciar palabras o discursos más o menos floridos, sino de rendir el homenaje al «Abuelo» que todo socialista le dedica a diario sin necesidad de fechas...

El enemigo, que ha tropezado con esta conciencia de clase entre los hombres, ha creído posible obtener la victoria por el terror de las mujeres, de las madres, sin pensar que cada niño ametrallado era una cozara más con la que se revestían esas madres...

Trata de la marcha del Gobierno a Valencia, estimando que, en ella, el único error que se ha cometido ha sido el de no efectuarla antes...

Manuel Albar, por el Partido Socialista, «Nos llega este aniversario — comenzó nuestro compañero de Redacción — en horas de tormenta guerrera para todos...

Se refiere a continuación al escrito leído por el camarada Pietro Nenni, y dice: «Qué mayor homenaje podía rendirse a la memoria de Pablo Iglesias...

Explica por qué el Partido no expresa en estos momentos su voz públicamente. Añade que no cree que el Partido necesite estímulos para cumplir en estos momentos con sus deberes...

Explica por qué el Partido no expresa en estos momentos su voz públicamente. Añade que no cree que el Partido necesite estímulos para cumplir en estos momentos con sus deberes...

Para tranquilidad de las familias. Se hace saber a los vecinos de Piedrabal (Avila) Manuel Calvo y María Oparó, que sus hijos María, Pedro y Rosita se encuentran recogidos en la Guardia de Infancia de los Veteranos...

Una nota de la Junta de Defensa sobre la reorganización de las unidades de combate que se hallen incompletas. Por el consejo de Milicias se ha dictado la siguiente disposición:

En Valencia. La asamblea provincial del secretariado de la U. G. T. VALENCIA, 13.— Esta mañana, en el Círculo Socialista de Ruzafa...

Se nombró Mesa de discusión. La sesión de la tarde comenzó con el nombramiento de Ponencias para que emitan dictamen, en el término de siete días, sobre los siguientes asuntos:

EN EL PAIS VASCO

Las madres de los milicianos muertos en campaña visitan al presidente del Gobierno vasco

Y le encarecen se preocupe de la situación en que las coloca la pérdida de sus hijos

BILBAO, 14 (1 m.). — El presidente del Gobierno de Euzkadi, señor Aguirre, recibió esta mañana a una Comisión de madres de soldados muertos en la guerra civil...

LA ULTIMA HAZAÑA DEL FASCISMO

Detalles del hundimiento del submarino "C-3"

Los desaparecidos son treinta y nueve tripulantes

MALAGA, 13.— Debidamente autorizados podemos hacer el siguiente relato de los hechos: El submarino «C-3» se hallaba, a las dos y media de la tarde de ayer, 12 de diciembre, prestando servicio de vigilancia en la costa...

Para tranquilidad de las familias

Se hace saber a los vecinos de Piedrabal (Avila) Manuel Calvo y María Oparó, que sus hijos María, Pedro y Rosita se encuentran recogidos en la Guardia de Infancia de los Veteranos...

Una nota de la Junta de Defensa sobre la reorganización de las unidades de combate que se hallen incompletas

Por el consejo de Milicias se ha dictado la siguiente disposición: «Las Comandancias de Milicias y las representaciones del Frente popular en la misma, de acuerdo con la Delegación de Milicias de la Junta Delegada de Defensa...

Paisanos que escapan para no incorporarse al llamamiento de quintas hechos por los facciosos

GIJÓN, 13.—A nuestras posiciones de Pola de Gordón han llegado 14 paisanos, procedentes del campo faccioso, de donde escaparon para no incorporarse al llamamiento de la quinta de 1936...

Evacuación de mujeres y niños

Grupo escolar Rosario Acuña.—Se pone en conocimiento de los padres que deseen que sus hijos (comprendidos en la edad escolar) formen parte de las expediciones de evacuación...

EL PARTE DE GUERRA DE AYER

La artillería facciosa bombardeó ayer casas de vecindad, siendo acallada por nuestros cañones

Un avión faccioso llamado "La Paloma Blanca", que se supone tripulado por Ramón Franco, fué abatido por nuestros cazas

Parte oficial de las nueve y media de la noche: «Frente del Centro.— En los sectores Sur del Tajo, Cuadajara, Aranjuez, Guadarrama y Somosierra, sin novedad. En Madrid, otro día de jornada tranquila...

Las patrullas de vigilancia en Madrid abatieron ayer un avión enemigo

VALENCIA, 13.— A las nueve de la noche, en el Ministerio de Marina y Aire se facilitó el siguiente parte: «Esta tarde, a las dos, y durante los servicios prestados por nuestros cazas sobre Madrid...

El pago de la contribución industrial

La Cámara de Comercio pone en conocimiento de los comerciantes que ha sido concedida moratoria, hasta fin de año, para pago de los trimestres tercero y cuarto de la contribución industrial...

Aggrupación Profesional de Periodistas

La votación de la Aggrupación Profesional de Periodistas para la elección de nueva Junta directiva tendrá efecto durante hoy, lunes, y mañana, martes...

Convocatorias y avisos

Asociación Oficial de Estudiantes Mercantiles (F. U. E.).—Se ruega a todos los afiliados a esta profesional que se pasen con la mayor urgencia, por la Secretaría, trasladada al Instituto Cervantes...

Desaparecidos

Ramón Martínez Vargas, del Asilo de la Paloma. Informes al Club Cultural Los Camaradas, Cañizares, número 6.

CINES PARA HOY

ACTUALIDADES.—Continúa desde 11 mañana (butaca, 1 peseta). 2 tarde, nuevo programa: Fantasías náuticas (deportivo)...

Casa Yustas

Gorras, Sombreros y Boinas. Plaza Mayor, 30, Fuencarral, 158. MADRID. Teléfono 35242.

DENTISTA Magdalena, 26. Alvarez. Dentaduras. Consulta gratis. T. 11064.